

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 7 de Octubre de 1911

(No se devuelven los originales).

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.571

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once á una

Mayor pral., 46.-1.º

Habas para sembrar

He recibido como todos los años, la legítima simiente de habas para sembrar, superior, de magnífico resultado; los muchos clientes que tengo de todos los años, pueden decirlo, hacen una prueba y os convenceréis los que no hayáis experimentado la simiente que os ofrezco.

La Marina

Conde de Garay, 1.-PALENCIA

Ofrezco langaniza fina de Trobayo y de Rioja, en exquisita conservación.

«LA MARINA».-Conde de Garay, 1.

Se arriendan

los pastos del monte del Rey, término de Valdespina, propiedad de D. Santiago Manrique, con suficientes aguas y tenadas para albergue de 3 000 cabezas de ganado; para tratar del precio y condiciones con el guarda mayor de la finca.

Venta de mosto

Se hace en la villa de Boadilla del Camino y en los lagares de la propiedad de D. Ricardo López Francos, al precio de tres pesetas cántaro el tinto y á tres veinticinco el clarete.

A las señoras

En uno de los próximos días llegará á esta capital, hospedándose en el «Hotel Samaria» la acreditada modista de sombreros Srta. Martina Albó, con un abundante surtido para la próxima temporada.

Vals «Zeda»

A su clientela regala esta casa la preciosa obra musical: Vals «Zeda»

Instalaciones eléctricas. La nueva Electra, vinda de C. Garrachón.—Mayor pral., 69.

CARTA DE MADRID

Octubre 6

Sr. Director:

La política sigue encaimada y la desanimación en los círculos continúa siendo la misma que la que se observaba en pleno verano. Nadie, al parecer, hace política. Los ministeriales porque dejan que el gobierno haga lo que tenga por conveniente, que es lo que hacen siempre los partidos que están en el poder, los conservadores porque entienden que con los sucesos ocurridos últimamente tienen ganada gran parte de la opinión y no necesitan por lo tanto hacer nada que más les favorezca, y los republicanos porque al carecer de prensa y no permitirseles la celebración de mítines se ven imposibilitados de hacer campañas en pró de sus ideales.

Solo la conjunción de alguna señal de vida reuniéndose así á diario y consecuencia de esas reuniones es el manifiesto que anoche circuló por Madrid, sin cumplir ningún precepto le-

gel para lanzarlo á la publicidad, por lo cual las autoridades ordenaron su recogida. En ese documento, cuyo texto no ha podido ser conocido por la razón indicada, parece que se lanzan duros ataques al gobierno por su conducta en las pasadas huelgas y hace alusión á la guerra de Marruecos en el sentido opuesto á toda aventura en el Rif. Canalejas declaraba esta mañana á los periodistas que no tenía inconveniente en que circulara el manifiesto entre otras razones porque nada se dice en él que no se haya repetido en la prensa avanzada y en los mítines.

En calma, pues, la política interior, los asuntos que más preocupan en estos momentos son la situación de Portugal, la campaña de Melilla y la guerra entre Italia y Turquía: sobre el primer asunto es verdaderamente estreño lo que sucede. Las noticias que vienen de Badajoz no pueden ser más satisfactorias: en Lisboa lejos de sentirse malestar se están celebrando con brillantez las fiestas de la proclamación de la república, á las que asisten millares de personas sin preocuparse para nada de los planes tenebrosos de los monárquicos y en Oporto, en fiestas también con igual motivo, tan solo se registra la novedad de haber hecho un número no escaso de detenciones sin que por ello se haya turbado la paz ni un solo momento.

En cambio las referencias que llegan de la frontera de Galicia, por conductos extra-oficiales, son muy contrarias, pues se afirma que los monárquicos atravesaron la frontera con elementos importantes y que recorren de triunfo en triunfo los pueblos, sumándoseles muchos adictos. Mientras unos aseguran que Paiva Conceiro ocupó Braga y otros, que está en Braganza, las autoridades españolas de las provincias fronterizas aseguran que no han podido confirmar los emisarios que enviaron á Portugal ninguna noticia y que no han visto nada anormal.

Este contraste resulta verdaderamente asintético y ya no sabe uno á qué carta quedarse, dando lugar á que la gente comience á dudar si lo que ocurre en la nación vecina es otro cuento de la buena pipa.

Los portugueses monárquicos que están en Madrid reciben noticias satisfactorias para su causa, según afirman y aseguran que Paiva entró anteañoche en Portugal. Sostienen que todo el Norte portugués está en favor de ellos y que en brevísimo plazo surgirá un levantamiento general en toda la nación lusitana.

Está resultando otro completo camello la guerra italo-turca pues á pesar de que estamos en plena época de adelantos modernos por lo que se refiere á comunicaciones telegráficas con y sin hilos no hay manera de saber á qué atenerse. Unas veces llegan noticias de que se ha bombardeado Trípoli y al día siguiente cae por tierra el notición convertido en completo infundio; al día siguiente nos trae el telégrafo la desagradable nueva de que la escuadra turca ha sido destruida por los barcos italianos y tampoco resulta cierto.

Lo único que resultó cierto es que el representante de Turquía en Madrid está muy triste.

Mencheta

ABONOS

Los estiércoles y los abonos químicos

Lejos de ser incompatibles estos dos grupos de fertilizantes, se complementan

de una manera económica. El exclusivismo del empleo de uno solo de estos fertilizantes no está justificado en ninguna explotación agrícola.

Los estiércoles necesariamente se han de producir en toda casa de labor y su aplicación al suelo de la misma finca en su más económico empleo, por caros que se puedan vender. Ahora bien; esto que está fuera de duda para la mayor parte de los agricultores no siempre se practica. El estiércol, materia de poco valor con relación á su peso, no se utiliza por algunos cultivadores desde que se usan los abonos químicos, más que en las tierras próximas al punto de producción de este abono, dejando sin beneficiar las tierras lejanas con estos fertilizantes orgánicos que, además de contener los principios minerales necesarios para la alimentación de las plantas, contienen materias hídricas muy convenientes, si no imprescindibles, para la modificación favorable de las condiciones físicas del suelo, suministrándolas tan sólo abonos químicos en cantidad exigua muchas veces y más frecuentemente aun incompletos, aplicando sólo los abonos fosfóricos, que llenan una indicación agronómica muy atendible, pero que no satisfacen por completo á las condiciones de fertilidad del suelo.

La disminución del poder productivo de las tierras es debido á circunstancias muy variadas, no tan sólo de orden químico, sino también de orden físico y aun biológico.

La aplicación continuada de abono fosfórico, potásico ó nitrogenado solamente, estimula la asimilación de los demás principios alimenticios de las plantas, y si éstos no se adicionan claro está que disminuirá la producción, porque alguno de ellos determina el mínimum al cual se ajustan los rendimientos obtenidos; pero esto no quiere decir que sea el abono incompleto el que ha esterilizado la tierra; han sido las cosechas sucesivas en ella obtenidas y con el auxilio de aquel fertilizante. Reponiendo estos elementos, se puede volver á la normalidad productiva del suelo; pero si la infertilidad de la tierra es debida á alguna causa de orden físico, no se logrará normalizar su poder productivo con la adición del abono completo; esto es, si por efecto de un cultivo mal entendido la capacidad de retención del suelo para la humedad ha disminuido, entonces no se logrará de momento nada con una fertilización racional y abundante. ¿A qué puede ser debida esta disminución del poder retentivo de las tierras para la humedad? A causas bien distintas: una de ellas, la principal, á que ha disminuido la cantidad de humus, materia que tiene en alto grado la propiedad de retener el agua; otra puede ser la variación de la constitución física de la tierra, que por efecto de un mal cultivo mecánico haya perdido gran parte de las reservas acuosas que el suelo naturalmente contiene y no haya tenido tiempo de reponerlas. Esta pérdida es debida al cultivo continuado de plantas exigentes en humedad, sin dar labores superficiales que garanticen el sostenimiento de estas reservas, evitando en gran parte la pérdida de agua por capilaridad, sin haber ejecutado al propio tiempo ninguna labor profunda que facilite la penetración del agua y su retención en las capas inferiores.

La pérdida de humus puede tener por causa el cultivo continuado de plantas de poco desarrollo que no dejen residuos suficientes para reponer esta materia y que, en cambio, las labores consecutivas que para su explotación se dan, determina la combustión ó descomposición casi completa

de las reservas de materia orgánica. Si el cultivo se hace en condiciones tales que la producción no es escasa, la cantidad de residuos vegetales que bajo la forma de raíces y tallos no aprovechables deja en el suelo, es, en general, mayor que la consumida durante el mismo período de tiempo, y el resultado final es que las tierras, lejos de perder materia hídrica, la ganan. Claro está que con la adición de estiércol en cantidad grande, se evitaría esta pérdida de materia orgánica; pero en las cantidades que en general se aplica, resulta insignificante con relación á lo que puede ganar por los residuos vegetales que al suelo dejan las cosechas. Ejemplo: una estercoladura por año y por cosecha de 10 000 kilos de estiércol, puede considerarse como abundante. Seguramente pocas tierras de las que se cultivan en España, excepto en vegas muy productivas, reciben una cantidad de estiércol mayor, ni siquiera igual, á la que indicamos. La cantidad de materia seca que contienen estos 10 000 kilos de estiércol es de 2 500, mientras que la que deja una abundante cosecha de cereales, y más aún si á estos cereales se los abona, se eleva á 3 ó 4 000 kilos, con la diferencia que al estiércol se descompone con más rapidez que los residuos vegetales que las plantas cultivadas de jan y, por lo tanto, no contribuye de una manera tan eficaz á conservar las reservas de humus.

JUAN GAVILÁN.

UNA CIRCULAR

POR LOS PÁJAROS Y LAS FLORES

El gobernador civil de Tarragona ha enviado á todos los alcaldes de aquella provincia una circular, en la cual se manifiesta su propósito de castigar con dureza á aquellos que, inhumanos, hacen objeto de crueles tratos, principalmente á los pájaros y á las flores.

Dice así:

«Habiendo llegado á mi conocimiento que en esta provincia se venden pájaros ciegos, llevándose á los mercados y cotizándose ostensiblemente; que se causan graves y repetidos daños en el arbolado de calles y paseos; que en algunas fiestas mayores constituye una diversión pública matar á pedradas, á otros medios prohibidos, conejos, palomas, gallinas, etc., etc., y que suelen ser objeto de malos tratos caballos, mulas y demás animales de tiro, he acordado para evitar la repetición de tales actos:

1.º No permitir, bajo ningún concepto, se prive de la vista total ó parcialmente, sea por el procedimiento que sea, á cualquier clase ó especie de aves, como tampoco ninguno de los animales domésticos, siendo directamente responsables de estos hechos las personas que en su domicilio, ó en cualquier otro sitio, sostengan ó alimenten aves ciegas, sean ó no, de su propiedad, las que se dediquen á la compraventa y demás transacciones de las mismas y las que sirvan de intermediarias y encubran tan censurable tráfico.

2.º Queda asimismo prohibido coger nidos de pájaros y sustraer de los mismos huevos á sus crías, así como la venta de pájaros á los niños y entregarlos á éstos para sus juegos y recreos.

3.º Se prohíbe también cortar la corteza de los árboles de los paseos ó sitios públicos, clavar clavos, tronchar sus ramas, tirarles piedras, subirse á ellos y cuanto en general pueda perjudicar su vida, belleza y desarrollo.

4.º Igualmente se prohíbe coger flores de los jardines públicos, estropear las plantas y causar en ellos daños y desperfectos.

5.º También queda prohibido el entretenimiento de matar cualquier clase de animales á pedradas ó instalar tiros al blanco en el que este se halle constituido por un animal atado.

Contiene también la circular disposiciones en las que se prohíbe hostigar y castigar, ó empleando otros medios violentos, á los animales de tiro para obligarles á transportar cargas excesivas, realizar marchas fatigosas y cuanto sea superior á sus fuerzas y condiciones físicas.

Son plausibles los propósitos del señor Schwartz al tratar de restringir la salvaje efición que algunos hombres sienten en martirizar á los animales y en destruir el encanto que á nuestros ojos y á nuestro espíritu ofrecen las flores y los pájaros.

Y es de esperar que sea imitada por todos los gobernadores de España, no circunscribiendo la labor á la publicación de la circular en el Boletín Oficial de la provincia, sino trabajando por su eficacia, reprimiendo con mano dura las infracciones.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 7

Canalejas trabajando

El jefe del gobierno pasó la tarde de ayer en su despacho oficial de la presidencia ocupándose, en resolver algunos asuntos.

Los conjuncionistas

A última hora de la tarde de ayer se reunieron en una de las secciones del Congreso los diputados de la conjunción republicana socialista, asistiendo los señores Azcárate, Melquiades Alvarez, Pedregal, Soriano, Pablo Iglesias y Zulueta ó aunque los reunidos guardaron absoluta reserva se sabe acordaron que el Sr. Azcárate dirija en nombre de la minoría, una comunicación razonada al jefe del gobierno, para que sea restablecida la normalidad constitucional, y la reapertura inmediata de las cortes.

La recepción diplomática

Se han reanudado en el Ministerio de Estado, las recepciones diplomáticas de costumbre á las que han asistido todos los embajadores y jefes de misión.

Grave cogida de Machaquillo

En la corrida que se celebró ayer tarde en esta corte, el sexto toro que pertenecía á la ganadería de Gamero Civico, y que sustituía á otro de Benjumea, cogió al diestro «Machaquillo» al rematar un quite en que se adornó confiado, recogiendo de nuevo la res, y quedando en tierra sin movimiento alguno.

Trasladado á la enfermería, los facultativos, apreciaron la distensión del ligamento vertical posterior en su porción cervical, rasgadura muscular y una herida de tres centímetros en el cuello de la región occipital faltando

muy poco para la rotura del ligamento vertebral.

Su estado es gravísimo calculando el Doctor Bravo que su curación es larguísima, quedando probablemente con dificultad para mover la cabeza.

La noche la ha pasado con fiebre alta, habiendo sido necesario aplicarle inyecciones de morfina, para atenuar los fuertes dolores que siente en todo el cuerpo.

Aviador herido

Dicen de Reims, que hallándose haciendo experiencias el aviador Beaumont con un monoplano, se cayó desde una altura de diez metros, fracturándose la pierna derecha, y sufriendo contusiones muy graves.

CARTAS INTERCEPTADAS

(De Rodrifranco a Pínoal, demócratas)

Estamos como el pez en el agua. Lo que no andaba bien era el estómago del presidente, y acaban de decirme que ya digeriría sin dificultad un pavito trufado. ¿Son admirables las cualidades de adaptación de nuestro ilustre jefe? Nadie como él para bailar al son que le tocan, y para tomar el aire que han de bailar. ¿Libera? Deja tamañito a Riego. ¿Reaccionario? Pues junto a él resultaría un ácrata el Calomarde de la leyenda. En este mar de la política nadie le ha igualado en lo de nadar y guardar la ropa. Así de gusto, porque, aunque otras se pierdan, se salva la principal, que es el Poder. Los hombres rectilíneos son muy peligrosos. Si el nuestro hubiese cometido la tontería de hacer honor a sus palabras de la oposición y aun a sus promesas del Gobierno, a estas horas tallarían otros, sin ventaja para la democracia ni beneficio para la libertad; quiero decir que con suspensión de garantías, previa censura y régimen de cárcel abierta y de Parlamento cerrado; pues para hacer lo mismo que nosotros hacemos, bien está San Pedro en Roma, la codiciada Gaceta a nuestra disposición y nuestros nombres y apellidos en las nóminas adorables. En año pasado por este tiempo y antes tratamos a mal traer a los reaccionarios, los habíamos llamado áticamente sarna y lepra de la sociedad española y les echamos además toda la caballería encima, y los paparrutas del radicalismo se hacían pezones las manos y rompían las plumas aplaudiendo: ahora las risas ó las indignaciones van por el otro barrio, nos ayudan las derechas y nos erisan de dificultades el camino las izquierdas, pero con unos contra otros, ó con otros contra unos, vamos saliendo adelante. Lo peor será que llegue el día en que los unos y los otros, adversarios del mismo enemigo, coincidan, aun sin proponérselo, en el ataque, porque entonces, aun derrochando artes florentinas, iremos rápidamente al fondo. Este es mi temor. Preveo que a continuación de este desafío habrá un precipicio insalvable: pero no anticipemos los posibles malos sucesos personales: forjémosnos la ilusión de que no vendrán, y en todo caso comamos y bebamos, que mañana hemos de morir.

Suyo,
RODRIFRANCO
II
(De S. solista, a M. Lerrouxista)

¿Que si lo creo? Sí, señor; Maura viene, ó vendrá en cuanto le dé la gana. ¿Quién va á impedirlo? ¿Nosotros? Ríase usted de los que digan eso. Hasta ahora hemos podido mantener en el engaño á las gentes. Decíamos combatir á los conservadores, no por más guapeo ó por más feos que los demócratas, sino por reaccionarios, por enemigos de la libertad. La conducta de Canalejas nos ha quitado el argumento. Nuestros periódicos reconocen que los procedimientos de ahora dejan en mantillas á los de La Cierva y están justificando

plenamente á éste; además querido amigo, los hechos han demostrado que, salvo al ridículo, no vamos á ninguna parte. Preparémonos á recibir resignadamente lo que quieran traernos. ¿Recuerda usted lo que en vísperas de la llegada de D. Amadeo á España escribía cierto periódico que redactaba un hoy ex ministro de D. Alfonso? Pues ese periódico escribía diariamente en letras muy grandes al frente de sus columnas: ¡No vendrá, no vendrá, no vendrá! Pero el profeta se equivocó y entonces escribió lo siguiente: ¡Pues vino, vino y vino! Lo mismo exactamente sucederá ahora. Esta es la verdad.

Su correligionario,
S.

La confrarrevolución portuguesa

¿Será cierto?

Un periódico gallego llegado ayer á Madrid publica el siguiente telegrama: La Gudiña 3.

Por Lubián hemos entrado en Portugal con gran éxito. Son en nuestro poder las plazas de Chavez y Braganza.—Magalhães.

Lo que dice Fabra

Lisboa 6

Ayer por la mañana una columna de 700 monárquicos, mandada por el capitán Camacho, vino de la provincia de Zamora á Portugal, entrando por el distrito de Braganza y ocupando los pueblos de Francos, Carregosa, Espinhocello, Paco de Sontello y Paramidone donde se le incorporaron 2000 hombres, que se habían reconcentrado allí, procedentes de varios puntos. Hallanse ahora en Vinhacas.

Las tropas republicanas que se hallaban en esta última localidad marcharon á reforzar la guarnición de Chavez. Dicha columna espera á otra mandada por el capitán Paiva Conceiro, que se dice ha entrado ya por Verín.

El monitor Cinco de Octubre salió esta mañana con rumbo desconocido, encargado de una misión secreta.

Los oficiales que lo mandan recibieron anoche orden de estar todos á bordo á media noche.

OPOSICIONES A LA JUDICATURA

La Gaceta de hoy publica la siguiente convocatoria:

En cumplimiento de lo dispuesto en el Real decreto de esta fecha se convoca á oposición para proveer 60 plazas de aspirantes á la Judicatura y al ministerio fiscal.

Los que deseen tomar parte en las oposiciones lo solicitarán por medio de una instancia del presidente de la Audiencia territorial á que pertenezca el pueblo donde tengan su residencia y dentro del plazo de quince días, contados desde el siguiente al de la publicación de esta convocatoria en la Gaceta de Madrid.

Para ser admitido á los ejercicios de oposición se requiere, conforme á lo prevenido en el art. 83 de la ley provisional sobre organización del Poder judicial:

- 1.º Ser español.
- 2.º Haber cumplido veintitrés años.
- 3.º Ser licenciado en Derecho por Universidad costeada por el Estado.
- 4.º No estar comprendido en ninguno de los casos de incapacidad que para obtener cargos judiciales les señala dicha ley.

Estos extremos los justificarán los solicitantes acompañando á su instancia los documentos siguientes:

- 1.º Partida de bautismo ó certificación del Registro civil.
- 2.º Título de Licenciado en Derecho ó testimonio notarial del mismo. En todo caso bastará acompañar certificación librada por Universidad oficial, de haber concluido la carrera de Derecho, sin perjuicio de presentar el título original ó testimonio cuando se le exija.
- 3.º Certificación del alcalde de la vecindad del solicitante, en que se acredite que éste ha observado buena conducta, goza de buen concepto y no ha ejecutado actos que le hubieran hecho desmerecer en su buena fama.

4.º La declaración en la que el solicitante manifiesta bajo su responsabilidad no hallarse comprendido en alguna de las incapacidades, incompatibilidades ó prohibiciones que la ley impone para ejercer cargos de la carrera judicial y fiscal.

En el término de quince días á contar desde el siguiente al en que la Gaceta de Madrid inserte la relación de opositores que ordena el art. 4.º del Real decreto de esta fecha, presentarán aquéllos en este ministerio una certificación expedida por el Registro de penados de la Dirección general de prisiones que acredite que no están sujetos al cumplimiento de condena ni han sufrido penas de las comprendidas en el Código penal.

Al presentar esta certificación entregarán los opositores en la Habilitación de la Subsecretaría la cantidad de 20 pesetas en metálico que previene el art. 3.º del reglamento provisional de 24 de Octubre de 1904.

También podrán acompañar otros documentos que acrediten servicios en la carrera judicial y fiscal ó méritos científicos.

Los ejercicios se practicarán en la forma que determina el reglamento provisional de 24 de Octubre de 1904, el Real decreto de 1.º de Febrero de 1909 y el de esta fecha.

La guerra italo-turca

Londres 6

Los telegramas que se reciben de Constantinopla dan cuenta de que en aquella capital la tranquilidad es completa, no habiéndose alterado el orden. Créese que las potencias han manifestado claramente al Gobierno otomano que no podían intervenir en su actual contienda con Italia para que ésta cese en las hostilidades.

El Gobierno otomano como el de otros países, están dispuestos á interponer su influencia, aunque de una manera oficiosa, para una solución honorable, si la Sublime Puerta les hace indicaciones de cuáles bases aceptarías para entablar las negociaciones con Italia.

París 4

Despachos de Londres comunican que los embajadores francés y alemán han celebrado largas entrevistas en la Embajada otomana con el embajador turco, consagrándole toda la mañana al conflicto italo-turco. Hay motivos para esperar el estudio de unas bases que pudieran ser el principio de un compromiso por virtud del cual los países beligerantes suspendiesen las hostilidades.

Andarín de diecisiete años

Ha desembarcado en la Coruña, procedente de Buenos Aires, el andarín americano Benigno Megia.

Ouenta diecisiete años de edad. Salió de la Patria de Porfirio Díaz el 1.º de junio de 1909, con la intención de dar la vuelta á América, caminando siempre á pié y sin más recursos que los que pudiera allegarse en el camino.

Ha recorrido Méjico, Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Colombia, Ecuador, Perú, Chile, Bolivia, y la Argentina, faltándole solo para completar su viaje el Uruguay, Brasil y Venezuela.

En su presencia, y en su expresión, revela un espíritu muy despierto y muy enterero del todo dispuesto, para las más difíciles empresas.

Su aspecto es de un criollo mejicano. Por sus venas corren algunas gotas de sangre de los descendientes de Montezuma.

Salió de Buenos Aires sin tener pena ninguna como él nos dijo y se embarcó en el «Oropesa» con dirección al dicho puerto porque se le ha metido en el magín dar la vuelta á España y luego, dar la vuelta al mundo.

Recorrerá las cuatro provincias gallegas. Y después se dirigirá á Madrid, siempre á pié.

Es un simpático niño, con gran espíritu de hombre, seccionado ya por muchas contrariedades.

Objeto de su viaje: escribir sus impresiones, y hacer de ellas un libro.

Es huérfano y conoce varios idiomas. Las dos circunstancias le impulsaron á ver mundo.

DE MELILLA

Visita á los campamentos Melilla 6

Amplié mi información del viaje de Luque, que acompañó á las posiciones avanzadas.

La excursión á Ishafen se hizo por el valle de Mazin.

El recorrido fué muy rápido.

Plegamos á las diez y veinte de la mañana.

Luque quedó agradablemente sorprendido de su visita al campamento.

Revisó las fuerzas que formaban en los parapetos.

Dirigióse á los soldados, á los que felicitó.

Conversó largamente con Ordóñez y examinó el terreno oyendo las explicaciones de los últimos combates.

Después del almuerzo, á caballo tomó el camino de Imarufen, pasando cerquísima del Kort.

En Imarufen le recibió el general Carraso, y también visitó detenidamente esta posición.

Después regresó á Ishafen, adonde llegamos de noche.

Toda la tarde ha estado lloviendo. Hace frío.

.....?

Para Aurelio Bay

Yo no sabré escribir versos, pero soy la mar de fresca, y como usted en sus rimas solo alude á las maestras, unos días con elogios y otros días con simplezas, creo muy justo advertirle que en la Norma no se juega; que no pensamos en novios, y que nunca hasta la fecha hemos probado los titos, comida de los poetas.

¿Dice usted que le molesto? pues amigo, aguantar mecha, y pensar lo que se escribe para que todos lo lean.

¿De qué le sirve ocultarnos su nombre, si aquí en Palencia ya todas le conocemos, y sabemos de que cepa vienen los vinos azules?

¿Oree usted que las maestras no tenemos amor propio, ni dignidad, ni vergüenza?

No le armanos una bronca, por seguir una carrera; y porque somos mujeres, mas es preciso que sepa, que si nosotros callamos porque á caliar nos enseñan, ya saldrá algún caballero que algún día nos defienda, y que empuñando las armas potentes, de la nobleza, le diga algunas verdades y la arranque la careta, bajo la cual nos alaba lo mismo que nos moteja...

Por más que no nos extraña que nos dé la preferencia cuando escribe en EL DIARIO, porque es público en Palencia, que si existen calabazas descomunales, inmensas, usted las tiene sembradas... y se las dió una maestra.

UNA ALUMNA DEL MAGISTERIO

DIPUTACIÓN

Como en los anteriores días preside el Sr. Gómez Inganza y asisten los diputados señores Ordóñez, Muñoz, García Crespo, Lomsna, Guerra, García de los Ríos, Marcos, Doncel, Azcoitia, Jubete, Díez-quijsada, Caneja, Salvador, Prado y Macho.

Se lee y sprueba el acta de la anterior, y se entra en el

Despacho ordinario

Dándose lectura á varios dictámenes y ratificaciones de acuerdos que quedan sobre la mesa por veinticuatro horas.

El Sr. Lomsna, pide la prórroga de la sesión, á fin de que pueda darse lectura al dictamen de la Comisión, en el proyecto de presupuesto formado por contaduría para el próximo año de 1912, teniendo que suspenderse después las sesiones por no poder recaer

votación, toda vez que la Administración de Hacienda, no ha remitido nota sobre que ha de girar el contingente provincial.

El Sr. Muñoz Jalón ruega á la presidencia, que interese de la comisión de Fomento dictamen lo antes posible acerca del nuevo reglamento, por que han de registrarse en lo sucesivo los establecimientos provinciales de Beneficencia.

El Sr. Presidente ofrece que la comisión de Fomento emitirá lo antes posible su dictamen. Propone la prórroga de la sesión solicitada por el Sr. Lomsna, y la Asamblea acuerda que esta continúe á las seis de la tarde.

El Sr. Caneja recordó una petición que tenía hecha en el anterior período semestral, sobre datos relacionados con la Casa de Beneficencia, ampliando ahora aquellos en el sentido de que se le facilite una nota del número de asilados que existen hoy en dichos establecimientos, admitidos por acuerdo de la Diputación.

El Sr. Presidente le ofreció ponerlos á su disposición.

En la sesión de esta tarde sabemos que pasarán á ser orden del día todos los dictámenes que quedaron sobre la mesa en la sesión de la mañana, y que se dará lectura al dictamen de la Comisión de presupuestos, en el proyecto formulado para el de 1912, quedando éste sobre la mesa, suspendiéndose la sesión hasta tanto que la Administración remita certificación del cupo para el contingente.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 7

Reunión de periodistas

En la redacción de El País se reunieron anoche los directores de los periódicos, que tienen suspendida su publicación, y como no hubiera acuerdo resolvieron reunirse mañana nuevamente.

Acevedo en Bilbao

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento de la invicta villa, el concejal Sr. Acevedo interpeó al Alcalde, protestando de que las tropas ocupen las escuelas interrumpiendo las clases, así como que se hallen también suspendidas las de la Escuela de Artes y Oficios, acordada por el general Aguilar.

La revolución portuguesa

El representante en esta Corte del comité monárquico portugués, Piñeiro Torres, ha recibido un telegrama de aquel, en el que le dicen que los monárquicos han ocupado las plazas de Braganza y Chavez, habiéndose librado en esta un ligero tiriteo del que resultaren algunos heridos.

Paiva Conceiro sigue siendo recibido con aclamaciones.

Las comunicaciones telegráficas con España han sido cortadas por la frontera Sur.

La agitación se extiende por todo Portugal.

De Orense se reciben noticias contradictorias acerca de la toma de Chavez.

Sábase que en la mañana del jueves la columna que manda el capitán Almeida tomó posiciones cerca de la ciudad con esperanza de tomarla al anochecer, ignorándose el resultado.

En la columna de Paiva figura además del hijo de D. Miguel, el príncipe de Parma.

Es inexacto que figure entre las fuerzas el rey D. Manuel, pues desistió de toda dirección ante la actitud del país.

El capitán Paiva continúa en Braganza de donde se dirigirá á Mirandela.

Por último comunican también de la frontera que otra columna debe haber entrado en Beira-Algarbes.

NOTICIAS

Para esta noche a las siete se hallan convocados para celebrar Junta general los socios de la Cámara de Comercio, y entre otros asuntos a tratar, figura el proyecto de reglamento por el que han de reorganizarse estas colectividades, y a las cuales, con arreglo a lo dispuesto en la ley de 29 de Junio último, habrán de pertenecer los que paguen cuotas de contributivas y se hallen comprendidos en las ocho primeras clases de la tarifa 1.ª, 2.ª, 3.ª y los de la 4.ª en la sección de artes y oficios, y los que satisfagan por concepto de utilidades de la tarifa tercera de la contribución de industria y comercio.

En esta sesión se procederá al nombramiento de tres miembros que han de entender en las reclamaciones que se presenten sobre la inclusión, exclusión ó clasificación de los industriales y comerciantes que han de figurar en las listas de contribuyentes de la provincia y que han de tener voto en las elecciones que se verificarán en la segunda quincena de Noviembre ó primera de Diciembre próximos, previa convocatoria del señor gobernador civil en el Boletín Oficial y que se anunciarán con cinco días de anticipación.

La redención á metálico

La Real orden que sobre este particular anunciamos, y que inserta hoy el Diario Oficial, dice así:

Teniendo en cuenta que varios padres de reclutas se han dirigido á este Ministerio en solicitud de que se amplie el plazo de redención del servicio, fundándose en que las circunstancias especiales por que ha atravesado el país con motivo de las huelgas, les impidieron trasladarse desde sus respectivas localidades á las capitales de provincia para poder redimir á sus hijos dentro del plazo legal, el rey (q. D. g.) de acuerdo con el consejo de ministros, se ha servido disponer que el plazo para la redención del servicio militar activo para los reclutas declarados útiles para el reemplazo del corriente año, quede ampliado hasta el día 30 de Noviembre próximo, debiendo tener presente los interesados que las oficinas del Banco de España y Delegaciones de Hacienda terminan sus operaciones á las tres de la tarde.

Mañana se inaugurará en la elegante sociedad El Brillante, la temporada de bailes, celebrándose uno á las cinco de la tarde.

Patellón Martín

Esta noche en la sección sencilla de las siete y media pondrá en escena la compañía que dirige el Sr. Aparicio la bonita zarzuela de Echegaray y Rivas Juegos Malabares.

Y en la sección doble de las diez se representará La pena negra y El chivo de la portera.

Para mañana:

- A las seis, «¡Ya somos tres!»
A las siete, «Viento en popa».
A las ocho, «La pena negra».
Y á las diez (doble) «Música clásica» y «Juegos Malabares».

Nos dicen que días pasados cayó una gran nevada en Saldaña que llegó á alcanzar una altura de media vara, reinando un frío intensísimo.

Mañana quedará abierta al despacho al público, desde la una de la tarde hasta las ocho de la noche, la farmacia del Sr. Rivas, establecida en la calle mayor pral., núm. 174.

Por cazar sin licencia ha sido denunciado el vecino de Cervatos de la Cueva Manuel Nicolás.

Audiencia

Para el lunes próximo, y hora de las once, está señalada la vista en juicio oral y público de una causa instruida en el Juzgado de esta capital y seguida

contra Tadoo García Valle, por el delito de hurto de un bolsillo de plata.

Está encargado de la defensa del procesado el Abogado D. Gerardo Martínez Arto, y le representa el Procurador D. Nicasio Baquero Fernández.

En la Ronda de San Lázaro promovieron ayer un monumental escándalo un albañil y la inquilina de cierta casa, quien quiso agredirle.

Del hecho tiene conocimiento la Inspección de Vigilancia.

El Sr. Delegado de Hacienda ha pnesto al cobro para el lunes los siguientes libramientos.

D. Eugenio Nogales, 27.030 pesetas 74 céntimos y D. Francisco Fernández, 500.

La guardia civil de Alar del Rey ha denunciado á varios vecinos de dicha villa por dejar abandonadas tres caballerías menores que causaron grandes destrozos en varias fincas particulares.

Ha fallecido en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos, doña Petra Rico Carrillo.

A su esposo D. Gabriel Portela, hijos y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame, deseándoles cristiana resignación para soportar tan irreparable desgracia.

Se han recibido en este Instituto los títulos de maestros de primera enseñanza elemental de los Sres. D. Francisco del Río Marino, D. Julio León Fernandez y D. Benito Pozurama Espinosa.

Ha sido detenido por la guardia civil de Villodrigo y puesto á disposición del Juez municipal de Palenzuela con el correspondiente atestado instruido al efecto, el vecino de esta villa Saturnino Alvarez de los Mozos, como presunto autor de la sustracción de 1.300 pesetas á su padre Mariano Alvarez.

Un timo

Entre las estaciones de León y Sahagún le han sido timadas ayer 11.500 pesetas á un viajero que no se dió cuenta de la desaparición de las del «ata» hasta su llegada á Sahagún, donde denunció el hecho á la guardia civil.

En Buenavista ha sido denunciado por la Benemérita, el vecino Julián Campillo Blanco, por apacentar 200 reses de ganado lazar en un monte del Estado.

PARA DIBUJO Y PINTURA. Elegantes estuches de dibujo lineal, carpetas, cajas y papel para acuarela. Colores en tubos para óleo y acuarela. Lienzo preparado y todo lo necesario para dibujantes y pintores.—Mayor 52, droguería—LA VIOLETTE.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda municipal en la calle Mayor a las once y media.

- «El Bersagliero» pasodoble, Eilenburg.
«La Cervatilla» polka, Quisipo.
«Favara de concierto» Lucena.
Coro y bailarías de la ópera «Giocanda» Ponchielli.
«Alfonso XIII» pasodoble, Ribeiro.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Petra Rico Carrillo, casada, 61 años, Barrio de Sta. Ana, 29.
—Antonio García Alonso, 30 meses, Empedrada 9.

Nacimientos.—M.ª del Pilar Leal Gaité, hija de Saustiano y Daniela, Avenida de la República Argentina, 3.
—M.ª Concepción Faustina Sánchez Pérez, hija de Edmundo y Leonor, Panaderas, 22.

Matrimonios.—Felipe Córdón, de Palencia, de 22 años, con Oientina de la Riva, de Palencia, de 22.—Juan López García, de Rioseco, de 23, con Eugenia Díez, de Becerril, de 19.—Santiago Ruiz, de Arenillas, de 26, con Obdulia Serna, de Vabuena, de 23.

BLANCO Y NEGRO

Esta popularísima revista publica en su número de esta semana interesantes

informaciones de actualidad acerca de la guerra italo turca, de la campaña de Melilla, la catástrofe de Tolón, etc., etc

En su parte artística y literaria inserta los originales siguientes: La triple Caridad Alvarez, del Gran Teatro, retrato de colores, (portada); Leila y Rolando, cuento de Felipe Mathe, ilustrado en colores por Méndez Bringa; En el convento, plana en colores por García y Ramos; Servicio político permanente, por Ramiro Merino, con dibujo de Regidor; Saudade, por Emilio Carrere, ilustrado por Arija, La ciudad pintoresca, plana en colores por Vicente Ibáñez; La fiesta del pájaro en Bilbao, información con fotografías; En busca de un lector, cuento humorístico, por Jesús R. Coloma, con dibujos de Medina Vera; España pintoresca, Pasajes información con artísticas fotografías; Una pregunta, plana humorística en color, por Mira, y las interesantes secciones de «La Mujer y la Casa», «Gente Menuda», «Los Toros», Mesa revuelta y Concurso de pasatiempos, todas ellas con abundantes grabados.

Blanco y Negro se vende los dominios en toda España.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 a una, Barriouuevo, 29

Interesante

Ortopédico herniólogo en Palencia

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en Palencia, los días 15 y 16 del actual mes de Octubre, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el Central Hotel y en BURGOS, los días 17 y 18 en el HOTEL NORTE y LONDRES, para los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinós, varus y vugas, tarsalgia de los adolescentes ó pié plano doloroso, abultamientos del vientre, densosos de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distintos de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.



A. EIROA OPTICO

Recomendamos á las personas que necesitan corregir la vista por medio de los anteojos, usen sus renombrados de Exacta Precisión, por ser los más afamados para la conservación de la vista.

Para la graduación exacta de la vista, además de su larga práctica y estudios especiales, posee la Caja Oculística y Escalas Optométricas, única forma de aplicar á cada ojo el grado necesario.

Ejecuta con exacta precisión las prescripciones de los Doctores Oculistas.

Construye y reforma toda clase de Anteojos para lo cual tiene un completo surtido en Cristales y Armaduras de todos los sistemas de París y modelos americanos.

A. EIROA

Unico óptico en esta capital

Calle Mayor principal, 80

— ÓPTICA Y PLATERIA —

DE INTERÉS

Para obtener del Banco de España con reserva y prontitud Préstamos y Créditos al 4 1/2 por 0/0 anual y comprar ó vender papel del Estado, en condiciones legales, dirigidos al Corredor Colegiado Sr. Medina, en Palencia, Carnicerías, 14, pral.

Automóviles CHENARD & WALCKER

Silenciosos, Sólidos, Económicos MODERN GARAGE BURGOS Valladolid GRAN RESTAURANT DE ROMA

Manuel Rodríguez (dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia) Santander, núm. 10.—VALLADOLID. TELÉFONO NÚM. 188

Gabinetes para familias ó personas independientes con luz eléctrica y timbres Casa especial para bodas y banquetes. Coche de la casa á todos los trenes.

CABALLOS Se venden dos de los coches del Hotel Samaria ó se cambian por un potro.

Labradores Se acaba de recibir para la próxima sementera una importante partida de arados de tres y cuatro rejas, de cubos patentados y palanca diferencial, de la muy acreditada casa P. H. MAY-FARTH y OÑA, la que tanto han llamado la atención en años anteriores por ser los mejores en construcción y trabajo.

Talleres mecánicos de carpintería, herrería y tejidos metálicos.

Advertisement for HIERRO BRAVAIS medicine, featuring an illustration of a person and text describing its benefits for anemia and other ailments.

Boletín Religioso

Domingo.—Santa Brígida, San Demetrio Santa Pelagia y San Nestor.

En San Pablo la Congregación de devotos del Rosario de la Aurora celebra su función á la Santísima Virgen del Rosario. A las cinco y cuarto Rosario de la Aurora. A las siete Comunión general. A las nueve Misa solemne con exposición de S. D. M. A las diez y media Comunión general. A las seis de la tarde procesión, exposición de Su Divina Magstad. Rosario, ejercicio del mes y Sermón.

En la misma Iglesia continúa el ejercicio del mes de Octubre á las cinco y media, á las once y á las seis y media de la tarde, Martes y jueves, sermón.

En la Compañía son los ejercicios de la Catequística de San José á las siete y media de la mañana y á las cuatro de la tarde.

En San Miguel la Asociación de la Santísima Trinidad celebra su función mensual con Misa de Comunión á las siete y media de la mañana. A las cinco de la tarde habrá Exposición, Rosario, Trisagio, plática, Reserva y ábsolución general.

En la V. O. T. de San Francisco tiene lugar la función mensual: á las siete y media hay Misa de Comunión y á las cuatro y media exposición de S. D. M., Corona y Reserva, terminando con la Procesión del Córdón.

Lunes.—San Dionisio arcopajita.

MERCADOS

Palencia, 7.—Los campos, con falta de agua, pues es necesaria para empezar á sembrar.

Anoche se dejó sentir mucho el frío; no parecía sino que estábamos en invierno, hoy ha amanecido el día algo despejado, pero luego el cielo se cubrirá de nubes.

De precios lo mismo, pagándose la fanega de trigo á 38 reales, centeno á 29, cebada á 19'50 y avena á 15.

Valladolid, 6.—Escasean las ofertas de trigo que hoy se hacen en la plaza á 40'50 rs. y de Rioseco piden á 39'50.

La entrada por el Canal fué de 600 fanegas, pagadas á 40 y por el Arco 400 á 39'50 y 40.

Ceden en esta plaza centeno á 31 rs. y de Peñafiel á 23.

La entrada por el Arco fué de 300 fanegas á 29'50 y 30.

Hay ofertas de cebada á 22 rs. y poca demanda. En el Arco se han pagado 300 fanegas á 21 reales. Se pretende por la avena á 16 rs. sin ventas.

Rioseco, 6.—La entrada de hoy al mercado ha sido de 2.500 fanegas, pagadas las 94 libras á 38'50 y 38. La tendencia es firme. Hay ofertas en partidas á 40.

Peñafiel, 6.—Entraron al mercado 2.000 fanegas de trigo que se pagó á 39 reales; 30 de centeno á 27'50; 80 de cebada á 20; 20 de avena á 15 y 40 de yeros á 25. Salieron 8 vagones de trigo para Barcelona.

Barcelona 6.—Vendido trigo de Huete geja á 40 rs.; Zafra blanco á 39'50. Llegaron 78 vagones de trigo, y 7 harina.

Por telégrafo

Tercera conferencia MADRID 7

Revista de tropas

El Sr. Canalejas nos ha manifestado que en Bilbao antes de salir las tropas para sus destinos se verificó una revista que resultó muy brillante.

De Portugal

El jefe del gobierno ha dicho que nada concreto se sabe de Portugal, y lo único cierto es que exageran los hechos de los que se desprende, que entre los monárquicos y republicanos hubo alguna escaramuzilla.

Hoy ordenamos que se estrechen las medidas en las fronteras desarmando á los rebeldes si llegan á penetrar en nuestro territorio.

El gobierno portugués ha enviado á la frontera Norte 8000 soldados y á Oporto un buque de guerra.

Es inexacto que haya salido de Londres el rey D. Manuel con dirección á Lisboa.

Por último—dijo—Canalejas es falso que los monárquicos hayan entrado en Chavez.

No va á Melilla

D. Fernando Weyler ya no irá á Melilla por el enorme trabajo que hay en la Dirección de los Registros.

Pidiendo indulto

Esta tarde visitará á Canalejas el Directorio republicano para pedirle el indulto de los reos que sean condenados por los sucesos de Alcira y Cañera.

Se publicarán el lunes

Parece que existe discrepancia entre los directores de los periódicos republicanos, siendo probable que empiecen á publicarse el lunes.

De Marruecos

El presidente ha recibido un telegrama del general Luque anunciando que hoy comenzará una operación en las orillas del río Kert, habiendo añadido Canalejas que esta noche espera conocer noticias.

El teniente coronel Silvestre dice que muy en breve conferenciará con el Raisuly.

El infante D. Alfonso restablecido de su indisposición ha vuelto á las avanzadas.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura

Extirpacañlos, ojos de gallo, añeres y todo lo concerniente á Cirugía. También se pasa á domicilio.

Castilla, 15.—PALENCIA

¡Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

IMPRENTA Y LITOGRAFÍA ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 7

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles. --- Altares ---
- Herrería artística -
- Rejas balcones balaustrados -
- Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

Fernando Galindo González

Mayor principal, 53.—PALENCIA

INSTALACIONES DE CENTRALES ELÉCTRICAS

Cristalería fina de Bohemia.—Aparatos de metal últimas novedades

Aparatos de fantasía.—Telefonía.—Timbas eléctricos y pilas.

Contadores de Electricidad

Contadores de agua

Accesorios en general

de instalación eléctrica

Lámparas de Gas Acetileno

Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc.

Stock de neumáticos.—Continental.—Accesorios para automóviles

Gramófonos y discos de las marcas más acreditadas.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Garage Central de Guillermo del Paso

MAYOR PRINCIPAL, 244 AL 254.—PALENCIA.

Venta y alquileres de Automóviles, Bicycletas, Tandem y Tripletas.

Accesorios y piezas de recambio de todas clases.

GRAN TALLER DE REPARACIONES

Bulcanizado y esmaltado á fuego.

Gasolinas y aceites para toda clase de máquinas.

Pneumáticos «Dunlop» y otros. Carga de acumuladores, Foso.

Garaje capaz para 50 automóviles.

Automóviles de 3.000 ptas. en adelante, y bicycletas de 75 ptas. en adelante.

Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de las tan acreditadas marcas «LION PUGÉOT», que ha ganado los primeros premios en cuantas carreras tomaron parte en el 1907, 1908, 1909 y 1910.

No confundirla con la marca Peugeot.

En esta provincia y la capital, tres partes de los automóviles que hay son «LION PUGÉOT» y en proporción en el mundo entero, coches por cadena y eardan al mismo precio.

Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de la acreditada marca en Motocicletas y Bicycletas «PUGÉOT».

Tengo la representación de las mejores marcas de automóviles y bicycletas, no es posible detallar marcas ni quienes han adquirido coches por ser un número tan crecido.

Máquinas de coser, bordar y hacer géneros de punto, de las tan renombradas marcas GRITZNER, SEIDEL y NAUMANN, y WERTHEIM, á 250 pesetas semanales. Enseñanza á bordar gratis.

Reparaciones, piezas y agujas en cuantos sistemas existen.

Esta casa puede competir con todas de su clase por comprar directamente á las fábricas y en grande escala.

La primera fundada en Palencia.

Exportación á toda España.

LA NUEVA ELECTRA

es el establecimiento más completo de esta provincia en artículos de electricidad.

Las mejores marcas en lámparas de filamento metálico

desde 10 hasta 600 bujías

para todos los voltajes.

Surtidos y elegantes aparatos de metal.—Cristalería fina nacional y de Bohemia.—Contadores e eléctricos de distintas marcas.—Material completo para alumbrado de acetileno y petróleo.

Proyectos y presupuestos gratis

sobre instalación de Centrales eléctricas.

Tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas.—Montaje y reparación de maquinaria eléctrica.—Especialidad en bobinajes de todas clases.—Material eléctrico en general.

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

Gramófonos y discos

Más de mil discos diferentes y modernos

La Nueva Electra.—VIUDA DE C. GARRACHÓN

MAYOR PRINCIPAL, 69.—PALENCIA.

AUTOMOVIL



Sello y de duración

Fabricado de acero-vanadio, que es el acero más resistente, el más caro, el que menos se desgasta por la fricción, el que soporta los choques y las trepidaciones sin cristalizar.

Ligero y económico

El chasis Ford solo pesa 500 kilogramos, y no se ha sacricado un solo gramo que comprometa su solidez, pero no lleva peso muerto que cuesta arrastrar, por lo que consume la mitad de esencia, la cuarta parte de aceite y la octava á decima parte de gomas.

Económicos para viajar

Más que en ferrocarril aún en 3.ª clase. Podemos y queremos probarlo á quien lo desee.

Económicos para uso de ciudad

Pesetas 500 al año para un recorrido medio de 10 kilómetros diarios.

Bueno para malos caminos y cuestas

Cuanto más pesa un móvil mejor camino necesita; el ferrocarril exige rails perfectamente lisos y finos. El Ford, que es el auto más ligero, va sobre caminos con baches, piedras, barro ó polvo. Siempre llega á su destino y vuelve. Lleva motor de 30 HP y, dado su poco peso, sube todas las cuestas, hasta de 50 %.

Necesario para veranear

Sirve de agradable y económica distracción á toda la familia, y el cabeza de la misma puede acudir á su oficina, fábrica ó asuntos profesionales en sitios distantes 40, 50 ó más kilómetros, empleando en el viaje poco tiempo y dinero y á la hora que le convenga, de día ó de noche.

Baratos de compra

Por fabricarse un único tipo de chasis y repetirse en cantidad enorme, empleando procedimientos de fabricación ultramodernos, mecanico-automáticos y de estampación.

Motorcito, 2 asientos. Ptas. 5.950

Motorcito, 3 asientos. " 6.200

Lanzarote, 6 asientos. " 8.100

Facilidad de recomposición

Todas las piezas del automóvil Ford son intercambiables sin previo ajuste; las hay siempre en existencias y, además, resultan muy económicas.

Referencias

Pídanse Catálogos é impresos, mejor informense de los poseedores de Ford, y mucho mejor examínense y pruébense gratuitamente en paseo, viaje, cuesta etc., etc. Hay siempre modelos á su disposición para ensayo.

AGENCIA ESPAÑOLA

DE LOS AUTOMÓVILES «FORD».

Milagro, 15.—Valencia

Trigo simiente superior

Se vende en Medina del Campo en la casa comercio de D. Eusebio Giraldo, á quien pueden pedirse muestras y precios.

Hortelano

Se necesita sin familia entendido en huerta y arbolado, inútil pretender sin buenas referencias; dirigirse á la imprenta de este periódico.

Se desea comprar una casa de cuatro á ocho mil reales, con preferencia en el barrio de San Miguel.

Dirigirse á Feliciano Rodríguez, calle de la Plata, núm. 8.

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 • Palencia • Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojos

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

	PESETAS
Capital social	{ Suscrito 5.000.000
	{ Desembolsado 1.500.000
Reservas	{ Estatutaria 1.000.000
	{ Técnicas y de garantía 1.162.966'88
Primas anuales del último ejercicio	2.418.578'12
Siniestros satisfechos	14.015.888'32

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 16 de Marzo de 1911.

Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

- DE -

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, " " "	6
Prat perdiz, " " "	6
Prat blanca, " " "	12
Uyandotte blanca " " "	8
Houdan " " "	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche á los huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

Ovejas

Se venden 450 de uno á cinco años. Para tratar, con Salomón Araza, en Herrera de Pisuegra.

Traspaso de Vaquería

Se cede en Valladolid, de seis vacas, de raza, en producción de leche, y tres novillas, con buena clientela para el despacho. Infórmese en esta ciudad Tomás Medina, Avenida de Manuel Rivera, Parador.

Vendo

una máquina de hacer media seminueva sistema "Grandiosa Rectilinea" á precio reducido, por no poderla atender ó trabajar con ella, con el compromiso de enseñar debidamente al comprador ó compradora á trabajar con ella.

Dirigirse, Mayor pral., 229, Vaquería.

Se arriendan

los pastos de la dehesa de San Pedro de la Yedra. Para tratar, con D. Rodrigo M. Pombo.

VAQUERIA DE FIDEL RUIZ

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que por cesación en la Buñolería y ausentarse el que hoy la administra, desde el día nueve del corriente mes de Octubre queda de mi cuenta la administración y el servicio de la leche á domicilio, rogando á los parroquianos que por olvido involuntario no les sirviera la leche, desavisos en la misma Vaquería, situada en la calle Mayor pral., 229.

Cochera

Se arrienda una en la calle de San Juan, 20, capaz para tres carruajes, con cuadra y pajera. Para tratar, en la misma.

SE VENDE

9 tinajas para vino, su cabida de 900 cántaras y 6 bocos es desde 30 á 40 cántaras, para tratar en Fermín Miguel.

Carretera de Valladolid, núm. 8 frente á la ermita de Rocamadour.